
会 議 録 

会議名 平成 29年度藤江児童館情報交換会 

開催日時 
平成 30年１月 31日（水） 

 午前 10時から午前 11時 30分まで 

開催場所 藤江児童館 図書室 

出席者 
参加者 

田島由美子氏、平松進吾氏、竹内真奈美氏、 

石川澄江氏、鈴木善夫氏、石川巌氏、阿知波里美氏、

村山小太郎氏、杉本真奈氏、牧美里氏、木佐まゆみ氏、

鈴木恵梨氏 

事務局 杉浦児童課長、三井館長 

欠席者 なし 

議題 

１ 平成 29年度児童館活動状況について 

２ 平成 30年度児童館活動計画について 

３ その他 

傍聴者の数 １人 

審議内容 

◆児童課長（あいさつ） 

 石浜地区でインフルエンザが流行ってきている。今年度からお

やつを導入している。 

 

◆藤江区長（あいさつ） 

  

（自己紹介） 

 

◆事務局 

 配布資料に基づき説明 

(１) 平成 29 年度活動状況について(遊びの様子を写真掲載の資料

を用意し報告) 

 

＊児童クラブについて委員が補足説明 

・7時 30分から 6時 30分まで子どもを預かってもらっている。い

ろいろな遊びを経験させてもらっていてありがたい。いろいろな

人とのかかわりや友達もできてとてもいい経験ができている。ま

た、勤務地が名古屋で交通の便が悪くなったときに迎えの時間が

遅くなったにも関わらず快く対応してくれたので感謝している。 

・兄弟が 3 人いて今通っている子が 3 人目だが、今は上の子のと

きと違っていろいろな活動を計画してくれて楽しく通えている。

たくさんの児童がいるが一人ひとりをよく見てくれていて、何か

あれば迎えの時に伝達してくれて子どものことがよくわかる。 



 

＊母親クラブについて委員が補足説明 

・誰でも利用しやすいように名称を母親クラブからキラキラクラ

ブ(母親クラブ)に変更した。 

・会員数が 1月現在で 63名。まだ講座が残っているので増える可

能性がある。 

・始めての講座も多く取り入れることはとても労力がいることだ

が挑戦した。喜んでくれる方もたくさんいてよかった。 

 

(２) 平成 30年度活動計画について 

 

(３)児童館利用状況について 

 事務局から資料に沿って説明後、質疑応答および意見交換を行

う。 

 

◇参加者 

 数年前ははなはなの日は利用者 0 人と言う事もあったが、今は

そんなこともないようで指導員の工夫が伺える。遊びの広場の利

用状況が増えているが地域性はどうか？他地域の親子も来ている

か？ 

 

◆事務局 

藤江地区だけでなく他地域の親子も参加してくれている。ホー

ムページや児童館だよりで知らせたり、集いの広場のたよりが支

援センターに掲示してあることで他地域のお母さんにも知っても

らっている。 

 

◇参加者 

国道から来ると看板がないが児童館の場所はわかりにくいと保

護者はいっていないか？ 

 

◆事務局 

 道から見えないところに児童館があるのでわかりにくいと思

う。駐車場もコミュニティーセンターの場所を使わせてもらって

いるのでそれもわかりにくい感じがする。 

 国道からもわかりやすいように看板の設置を検討する。 

 

◇参加者 

 児童クラブの人数が減ったがどんな理由か？ 

 

◆事務局 

 4月のスタート時点で 1年生が少なかったので、例年より少なか

った。夏休みを利用して脱会する子が多い。また、3年生になると



家での留守番も少しずつできるようになるため脱会する子が多か

った。 

 

◇参加者 

 駐車場がコミュニティセンターの駐車場を使っているのでプレ

ートの使用の徹底を強化して欲しい。 

 

◆事務局 

 児童クラブ便りで保護者に伝達する。 

また、保育園の保護者にも徒歩通園をお願いしてある。駐車場で

のマナーを確認しておく。 

 

◇参加者 

 ふれあいまつりでは、文化展の参加や出し物の参加をしてくれ

てとてもよかった。来年度も参加できたら参加して欲しい。 

 

◆事務局 

 児童クラブの子達も意欲的に取り組んでいたため来年度も参加

したいと思っている。 

 

◇参加者 

 子どもが自由に遊べる空き地が減少していること、子どもの遊

びが変わってきてゲームをする子が多くなってきたことがある

が、児童館では人とのかかわりが多いので大変いいことだと思っ

ている。 

 

◇参加者 

 今は支援センターを利用する親子が多いが、地域の児童館にも

足を運んでもらえるようにＰＲ活動をしている。紹介はしている

が児童館に足を運べていないので申し訳ない。 

 

◇参加者 

 児童館に老人の方が来て交流できればいいという意見がある

が、老人会で子どもとの交流が図れるように平池集会所で月 1 回

青空サロンをしていても、なかなか子どもが集まらないのが現状

である。家でゲームばかりしているのか子どもが何をしているの

かわからない。老人とのかかわりよりも今は親子のつながりが大

切なのではないかと思っている。 

 

◇参加者 

 子どもが戸外に出て遊ぶことを増やしてもらいたい。また、運

動遊びの一つとして藤江ジャイアンツのコーチが児童館に出向き

遊ぶこともできるので活用してもらいたい。 



◆事務局 

 野球は今の 2 年生の男児がよく遊んでいるので、来年度できれ

ばしたい。また、戸外遊びも積極的に取り入れて遊んでいる。 

 

  

◆事務局 

 地域の方々の協力のおかげで色々な活動が行えていることに感

謝し、皆様からの意見を基に、これからも地域に根ざした児童館

運営をしていきたい。 

本日の議事日程をすべて終了した旨を告げ、午前 11 時 30 分に閉

会を宣言。 

 

  

備考 なし 

 


